
Mitgliederversammlung 

am 20. Juni 2018 im  

Kölner Ruderverein von 1877 e.V., 

Restaurant, Barbarastr. 47-49, 

50996 Köln 

 



Wahlen 

Impressum:  

Zusammenstellung 

des  Jahresberichtes: 

Silvia Behrendt und 

Dieter  Maretzky 

Redaktion: Beatrix Polgar-

Stüwe  Fotos: Ulrike Fackert, 

Dieter  Maretzky, Laura 

Maretzy, Beatrix  Polgar Stüwe. 

Foto: Barbara Schock-Werner:  

             Bettina Flitner 



TOP 1: 

Feststellung der  

Beschlussfähigkeit 



TOP 2: 

Bericht des Vorsitzenden über  

die Vorstandsarbeit 

Dieter Maretzky  

20.6.2018 



Der Vorstand 

1.Vorsitzender: 

2.Vorsitzender:  

Schatzmeisterin: 

Dieter Maretzky   

Geschäftsführerin: Ursula Hölz 

Schriftführerin:  

Pressesprecherin: 

Iris Ebel-Philippi 

Beatrix Polgar-Stüwe 
Stell. Schatzmeister: Prof. Dr. Michael Philippi  

Kulturveranstaltungen: Barbara Brunotte 

Beisitzer: Jürgen Müller 

Silvia Behrendt 

Wolfgang Behrendt  



Wahlen 
Der Vorstand seit 2017 

Ursula Hölz, 
Jürgen Müller, 
Barbara 
Brunotte, 
Dieter Maretzky, 
Wolfgang und 
Silvia Behrendt, 
Iris Ebel-Philippi, 
Michael Philippi 
und Beatrix 
Polgar-Stüwe 



Dank an alle, die unsere Arbeit unterstützen: 

• Presse 

 

• Vereine im Rheinbogen 

 

• Bezirksvertretung 

 

• Mitglieder des Vorstands und des Vereins 

 

• Bürger/innen des Bezirks 



Wir trauern um 

 

 

Antje Schwintzer  

Marlis Arnold 

 



Wahlen 
Unser  Silvesterball am 31.12.2017 

mit 4-Gänge-Menü, Live-Musik und  

Feuerwerk war ausverkauft! 



Das Palladio hatte alles sehr schön vorbereitet! 





Neujahrsempfang im Krankenhaus St. Antonius 

Es kamen 

fast  300 

Gäste und 

dem 

Förderverein 

des 

Kranken-

hauses 

wurden von 

uns 500 € 

gestiftet. 



Bürgermeister Heinen vertrat die 

Oberbürgermeisterin Henriette Reker und 

wünschte: “weiterhin viel Energie und Elan, 

damit Sie ihren Stadtbezirk Rodenkirchen 

weiter voranbringen und  

stets mit Leben füllen.” 



Besichtigung des neuen Herzkathederlabors im St. Antonius 

Die Besucher 

erfuhren sehr 

anschaulich, wie 

dieser schnelle 

Eingriff am 

Herzen, bei dem 

mit Stents bei 

Verengungen  der 

Gefäße geholfen 

werden kann, 

durchgeführt wird. 



Zu den Themen, die uns  

2017 und 2018 bislang 

besonders  beschäftigt 

haben: 



• Infrastruktur Sürther Feld 

• Bildungssituation 

• Rathaus – was wird daraus? 

• Kein Haus für die Jugend 

• Verbesserung im ÖPNV 

• Zukunft der Fuhrwerkswaage 



Bildung und Schulen  

Neubau der Ernst-Moritz-

Arndt-  Schule: Schulbetrieb 

voraussichtlich ab 2022/23. 

Die Hauptschule läuft aus, dort soll 

sich das Gymnasium ausdehnen. 

Erweiterung Gesamtschule mit 

Containern ist umgesetzt. 

Grundschulen in Weiß und Sürth: 

zusätzliche Container 



Wahlen 
ÖPNV im Sürther Feld:  

Der Linienbus 130  soll zum 

Fahrplanwechsel im Dezember 2018 

eingesetzt werden.  



Wahlen 
Besserer Nahverkehr dringend notwendig! 

Versorgung Sürther Feld nur Schülerverkehr 

im Fokus. Aber das ist nicht ausreichend: 

   1. Nach 20.30 Uhr gibt es keinen Busverkehr 

       mit der Linie 130.  

   2. Samstags fährt der Bus erst ab 9 Uhr. 

   3. Sonntags gibt es kein Angebot. 

   4. Der 20-Minuten-Takt wird schnell  

       aktualisiert werden müssen.  

Jedoch: Unsere Bezirksvertretung folgt der 

KVB und will erst ab Dezember 2019 mögliche 

Verbesserungen!  



Wahlen 
Busanbindungen Weiß und Sürth: 

Durch den neuen Streckenverlauf wird die 

Linie 130 nicht mehr Weiß und in Sürth 

nur noch den Bahnhof Sürth anfahren.  

Als Ausgleich soll die Linie 131 im 10-

Minuten-Takt fahren,  

aber nicht zwischen  

9 bis 13 Uhr! Hier muss 

nachjustiert werden! 



Wahlen 
Das Rathaus in Rodenkirchen soll neu  

gebaut werden. (Visualisierung: Mohan Karakoc) Urheber: JSWD Architekten GmbH & Co. KG   

 



Die Rodenkirchener 

Architekten JWSD haben den 

Wettbewerb gewonnen.  

 

Politik und Verwaltung sind 

gegen Räume für Jugendliche 

im Gebäude und wollen nur 

einen bescheidenen 

Bürgersaal. 

 

Neubau des Bezirksrathauses 



Deshalb sehen wir uns die Pläne sehr kritisch an.   

Dabei stellen wir fest: 

Geprüft werden müssen die Raumkapazitäten für das Stuhl- und 

Tischlager 

Ebenso  muss die viel zu kleine WC-Anlage dem Bedarf angepasst 

werden. 

 

Parksituation im Rathausbereich: Ein Großteil der bisherigen Parkplätze 

wird entfallen, aber die Zahlen der Nutzer des Rathauses sollen steigen. 

Hier muss eine ausgewogenere Lösung, auch für die Kunden der 

umgebenden Geschäfte, gefunden werden. Ebenerdige 

Behindertenparkplätze sind notwendig. 

Zu prüfen ist, ob eine rückseitige Dachterrasse überhaupt sinnvoll ist. 

Der geplante „Garten“ benötigt aufwendige Reinigung und Pflege. Wer 

übernimmt das? 

Nicht nur die Bezirksvertretung Rodenkirchen gehört beteiligt, auch die 

Bürgerschaft! 

Neubau des Bezirksrathauses 



Wo soll was 

verändert 

werden? 

1. Keine 

Parkplätze 

mehr vor, 

hinter und 

neben dem 

Rathaus.  

2. Anbau an die 

Geschäfte 

(Reisebüro 

und 

Deutsche 

Bank) 

3. Tiefgarage 

wird an die 

Oststr. 

angebunden. 
 

Neubau des Bezirksrathauses 



Hier soll ein Haus 

angebaut werden 

und daneben liegt 

die Zufahrt zur 

Tiefgarage. 

Neubau des Bezirksrathauses  

Im Jahr 2019 soll das alte Rathaus abgerissen 

werden und ein Generalunternehmer soll bis 2022 

den Neubau bezugsfertig erstellen.  



Wahlen 
Das Naturschutzgebiet Sürther Aue kann 

durch die geplante Ansiedlung der Firma 

Theo Steil neu bedroht sein! 



Wahlen 

Sürther Aue in Gefahr! 

Begründung: 

Die Firma Theo Steil muss 2020 spätestens den Deutzer Hafen verlassen 

haben und hat mit der HGK einen Mietvertrag über eine kleine Fläche im 

bestehenden Godorfer Hafen abgeschlossen. Es ist eine Option 

vereinbart worden, die besagt:  Wenn der Godorfer Hafen ausgebaut 

bzw. erweitert wird, erhält die Firma Steil die notwendig größere 

Fläche.  
Wenn man sich das Vorhaben und die Landkarte ansieht , dann liegt die 

mögliche Erweiterungsfläche im Naturschutzgebiet Sürther Aue. 

 

Gäbe es eine Alternative? 

Ja, rechtsrheinisch, im neuen Hafengebiet der Evonik bei Lülsdorf. 

 

 



Wahlen 

Sürther Aue in Gefahr! 

Was plant die Firma Steil? 
•  Umschlag-, Lager- und Behandlungsanlagen für 

    Eisen- und Nichteisenschrotte auf   14.000 m2  

    Fläche  

•  Jahresdurchsatz 133.000 t Eisen- und  

    Nichteisenschrotte  

•   Lagerung maximal 12.000 t 

• Betriebszeiten der Niederlassung  von 6:00 bis 

22:00 Uhr, Betriebszeiten Schrottschere, 

Schrottpaketierpresse, Schienenbrecher und 

Waggonzerlegung  von 7:00 Uhr bis 20:00 Uhr –  

• Kein Nachtbetrieb 

 
 
 
 



    

      

Notwendige Genehmigungsverfahren bei der 

Bezirksregierung Köln: 

• Bundesimmissionsschutzgesetz (BImSchG) 

• Bundesimmissionsschutzverordnungen (BImSchV) 

• Wasserhaushaltsgesetz (WHG) – Hochwasserschutz 

• Baugesetze (BauGB) 

• Wasserhaushaltsgesetz (WHG) - Direkteinleitungen  

  Gewässer 

• Sonstige Genehmigungsverfahren 



1. Eine sechs Meter hohe Lärmschutzwand rings  

    um das Betriebsgelände ist geplant. 

2. Eine der Hallen soll 27 Meter hoch werden. 

3. Das Betriebsgelände verfügt über keinen Platz 

    für die 25 Schwerlaster der Firma. 

4. Laut Firma Steil erfolgt der Abtransport des  

    Schrottes großenteils per Schiff   

      

Was ist bisher bekannt? 

Drei Vereine werden das Genehmigungsverfahren mit Rechtsberatung 

begleiten: 

                   o Bürgervereinigung Rodenkirchen 

                   o Für Sürth 

                   o Goding 

 



Firma Theo Steil noch im Deutzer 

Hafen: 

 

 



Wahlen 

Zukunft der Fuhrwerkswaage 

Kunstraum  in Sürth ist ungewiss! 

Wir fordern den Erhalt 

der nunmehr 

40jährigen Institution 

Fuhrwerkswaage 

Kunstraum in ihrem 

mehr als 30-jährigen 

Domizil, dem Areal 

und der 

Ausstellungshalle an 

der Bergstraße 79 in 

Köln-Sürth.  



Wahlen 

Die neue Datenschutzverordnung 
hat uns besonders viel Zeit gekostet. 

Alle Mitglieder wurden informiert, alle 

Vorstandsmitglieder haben eine 

Verpflichtungserklärung unterschrieben und es 

wurden die Verfahrensregeln und das 

Verfahrensverzeichnis erarbeitet – wie es das 

Gesetz verlangt.  

Herzlichen Dank an das Team Beatrix Polgar-

Stüwe, Iris Ebel-Philippi und Silvia Behrendt für 

diese umfangreiche Arbeitsleistung! 



Unsere Veranstaltungen 

Bürgertreff in  

der Quetsch,  

Führungen und  

Besichtigungen,  

Lesungen für 

Kinder - wir  

sind kreativ und  

vielseitig! 



Besuch der 

Rosenquist 

Ausstellung im 

Museum Ludwig 



    Infostand auf dem Maternusplatz 



Wahlen 
Eine unserer Veranstaltungen im  

Max Erben sang 

Lieder fürs Herz 

und Gemüt.  

 

Französische 

Chansons, 

deutsche 

Liedermacher – 

frei von Kitsch 

und Pathos. 



Wahlen 

Führung durch den alten Friedhof 

Frankstr. mit Günter Leitner 



Wahlen 
Was noch so war (Auswahl): 

 

- Villenführung 

- Führung durch den FoBo 

- Führung St. Joseph 

- Führung Marienburg 

- Führung Domausgrabungen 

- Besichtigung Atombunker Kalk 

- Besuch Macke Museum Bonn  

       und Vieles mehr!  

 

 



    

Wir haben auch wieder die Blumenbeete gepflegt! 



Wahlen 

Auch bei Twitter sind wir aktiv! 



Wahlen 

Unsere Facebookgruppe  

Bürgervereinigung Rodenkirchen hat  

inzwischen knapp 1200 Mitglieder! 



Wahlen 

Bald wird  in und um Rodenkirchen viel gebaut 

werden. Eine Übersicht: 
 

 Diakonie Michaelshoven  100 WE 
 Eygelshovener Str. Neuer Bebauungsplan! 
 Ringstr.  360 WE 
 Bahnstr. 300 WE 
 Abriss und Neubau Rathaus 
 Gewerbegrundstück Weißer Str. 18 000 qm 
 Bonner Str. - Nord-Süd-Bahn 
 Barbarastr. , Abriss und Neubau  
 Sürther Feld, 3. Bauabschnitt  circa 250 WE 

 



Wahlen 

Oben:  Bahnstr., 

rechts: Ringstr. („Volvo“) 



TOP 3: 

Bericht der Schatzmeisterin 

Silvia Behrendt 

20.6.2018 



   2016              2017         2018 

Mitglieder         530                  554            558 

Einnahmen   15100             22020 

Ausgaben      11100            26045 
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Spendenaktionen im Jahr 2018: 

500 €  Förderverein Krankenhaus 

           St.Antonius 

500 €  TVR Basketball Mädchen 

500 €   FC Bezirk Zwo 

 

 

 

 



TOP 4: 

Bericht der Kassenprüfer  

 
Desirée von Hinckeldey 

Jochen Maxton 

20.6. 2018 



TOP 5: 

Entlastung des Vorstandes 



Die nächsten Veranstaltungen  (Auswahl): 
 

-  22. August 2018, 15 Uhr, Neue Skulpturen im Schlosspark in   

   Stammheim entdecken. 

-  28. August 2018, 15 Uhr , Nasca. Im Zeichen der Götter.  

-  Am Tag des Denkmales am 8. und 9. September 2018 zeigen 

   wir die  Kirche Alt Sankt Maternus, Steinstr., bekannt als  

   „Rodenkirchener Kapellchen“  jeweils Samstag, 8.9. von 10 

    bis 16 Uhr. Führung um 11  Uhr und Sonntag,  9.9. von 14 bis 

   18 Uhr. Führung um 16 Uhr 

-  27. September 2018, 15 Uhr, Führung Museum Ludwig:  

   Gabriele Münter. 

- 31. Dezember 2018:   Silvesterball! 
 

Weitere Informationen im nächsten 

Mitgliederbrief Ende August! 

 
 
 



Wahlen 

Wir fahren am Sonntag, den 23. 

September 2018 nach Koblenz! 

Bild: Stadt Koblenz, piel-media. 

Stadtführung, 

Seilbahnfahrt, 

Führung 

Festung 

Ehrenbreitstein,  

Eintritte und 

Busfahrt für 

Mitglieder nur 

37 € !  



Frau Prof. Dr. 

Barbara 

Schock-

Werner hat 

jetzt das Wort! 

 
Wir bitten um Ihre  

Aufmerksamkeit! 

Foto: Bettina Flitner 



Ihr Buch: 

"Linienführung„ erscheint 

zum 1.10.2018 im  

Greven Verlag. Preis: 35 € 

Fotos von Maurice Cox. 

Sie können das Buch bei Frau Sander  am 

Büchertisch vorbestellen. 


